

El Suicidio



Dr. Jose Morales, Pastor
Nuevo Comienzo Tampa

El tema que discutiremos es hoy es un tema extremadamente sensitivo. Tal vez habrá preguntas que no podremos contestar, porque a la luz de la Palabra no hay definición ni contestación.

Muchos años atrás fui seleccionado para ser parte de lo que en ese entonces se llamaba el *Equipo de Intervención Crítica*. Esto fue así porque después de haber sido entrenado para ser *Negociador de Rehenes*, la agencia vio a bien continuar mi educación en área de enfermedades mentales.

Parte de mis responsabilidades en este equipo especial era hablar y tratar con personas al borde del suicidio. Mi asignación envolvía desescalar una situación que era inminente mente fatal y transformarla en una de rescate y ayuda.

Un detalle que aprendí tanto en el ámbito educativo como en el ámbito de la práctica es que durante los tiempos festivos en cuando es mas alto el riesgo de suicidio.

En los Estados Unidos el estado de Wyoming de acuerdo con el CDC en el 2021 tuvo el mayor de numero con 32 de cada 100,00. [1]

De acuerdo con la publicación de la Librería Nacional de Medicina y específicamente enfocándose en Investigaciones psiquiátricas, la mayor causa de suicidio es Depresión la cual envuelve entre el 15%-17% de todos los suicidios. [2]

Tal vez algunos se preguntaran porque estamos hablando de un tema tan tenebroso, simplemente porque el cristiano es un ser humano y padece de todos los mismo males y enfermedades que los no creyentes. Sin embargo si como creyentes estamos educados a reconocer los síntomas y las consecuencias, podemos servir a muchos antes de que cometan el pecado final.

En el pasado hemos mencionado en medio de otros estudios el suicidio pero no creo haberlo discutido a profundidad como lo haremos hoy desde la perspectiva cristiana.

¿Qué dice la Biblia sobre el suicidio?

La Biblia menciona seis personas específicas que se suicidaron: **Abimelec** (Jueces 9:54), **Saúl** (1 Samuel 31:4), **el escudero de Saúl** (1 Samuel 31:5), **Ahitofel** (2 Samuel 17:23), **Zimri** (1 Reyes 16:18) y **Judas** (Mateo 27:5). Cinco de estos hombres se destacaron por su maldad (la excepción es el escudero de Saúl; no se dice nada de su carácter).

[1] <https://www.cdc.gov/nchs/pressroom/sosmap/suicide-mortality/suicide.htm> [2]

<https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC7113180/> **algunas citas bíblicas tomadas RVR1960 y NTV

Algunos consideran la muerte de **Sansón** como un caso de suicidio, porque sabía que sus acciones lo llevarían a la muerte (Jueces 16:26-31), pero el objetivo de Sansón era matar a los filisteos, no a sí mismo. El estaba actuando como un soldado de Dios.

La Biblia considera que el suicidio es igual al asesinato, que es lo que es: auto asesinato. Dios es el único que puede decidir cuándo y cómo debe morir una persona. Deberíamos decir con el salmista David: “*En tus manos están mis tiempos*” (Salmo 31:15).

¿Quién estuvo al punto del suicidio?

Dios es el dador de vida. Job 1:21 “21 *y dijo: Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré allá. Jehová dio, y Jehová quitó; sea el nombre de Jehová bendito.*” El suicidio, quitarse la propia vida, es pecado porque rechaza el don de la vida de Dios. Ningún hombre o mujer debería presumir de tomar sobre sí la autoridad de Dios para poner fin a su propia vida. Esto es parte del pecado original, “querer ser como Dios”.

Algunas personas en las Escrituras sintieron una profunda desesperación en la vida. **Salomón**, en su búsqueda del placer, llegó al punto en que “odió la vida” Eclesiastés 2:17 “17 *Aborrecí, por tanto, la vida, porque la obra que se hace debajo del sol me era fastidiosa; por cuanto todo es vanidad y aflicción de espíritu.*” **Elías** estaba temeroso, deprimido y anhelaba la muerte (1 Reyes 19:4 deseaba morir y le pidió que le quitara la vida). **Jonás** estaba tan enojado con Dios que deseaba morir (Jonás 4:8 de hecho pidió que lo tiraran por la borda para morir). Incluso el apóstol **Pablo** y sus compañeros misionales en un momento dado “estuvieron bajo una gran presión, más allá de nuestra capacidad para soportarla, de modo que desesperamos de la vida misma” (2 Corintios 1:8).

Sin embargo, ninguno de estos hombres se suicidó. **Salomón** aprendió a “*Mi conclusión final es la siguiente: teme a Dios y obedece sus mandatos, porque ese es el deber que tenemos todos.*” (Eclesiastés 12:13 NTV). **Elías** fue consolado por un ángel, se le permitió descansar y se le dio una nueva comisión. **Jonás** recibió amonestación y reprensión de Dios. **Pablo** aprendió que, aunque la presión que enfrentaba estaba más allá de su capacidad de soportar, en el Señor se puede soportar todas las cosas: “*Esto sucedió para que no confiemos en nosotros mismos, sino en Dios que resucita a los muertos*” (2 Corintios 1:9).

[1] <https://www.cdc.gov/nchs/pressroom/sosmap/suicide-mortality/suicide.htm> [2]

<https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC7113180/> **algunas citas bíblicas tomadas RVR1960 y NTV

¿Cómo se cataloga el suicidio?

Basado en lo que hemos discutido hasta ahora según la Biblia, el suicidio es un pecado. Ahora, no quiere decir que es el pecado “más grande”; pero tampoco es peor que otros pecados, sin embargo en términos de cómo lo ve Dios, es difícil determinar el destino eterno de una persona.

Recuerden que siempre les he dicho que la Biblia aunque infalible, tiene información fragmentada. Ya que solo tenemos lo que ha sido revelado a nosotros a través de la inspiración divina.

Sin embargo, el suicidio definitivamente tiene un impacto profundo y duradero en quienes quedan atrás. Las dolorosas cicatrices que deja un suicidio no sanan fácilmente si es que en alguna ocasión sanan. Debe ser nuestro deseo Que Dios conceda su gracia a cada uno que hoy enfrenta pruebas (Salmo 67:1 NTV *“Que Dios tenga misericordia y nos bendiga; que su rostro nos sonría con favor.”*). Y que cada uno de nosotros tenga esperanza en la promesa: de Romanos 10:13 *“porque todo aquel que invocare el nombre del Señor, será salvo”*

¿Si un cristiano comete suicidio puede ser salvo?

Es una triste realidad que algunos cristianos hayan cometido suicidio y algunos todavía caerán en esa red. Lamentablemente a esa tragedia se le suma la falsa enseñanza de que al cristiano suicidarse automáticamente lo envía al infierno. Esa enseñanza no está respaldada por la Biblia, pero muchos creen que un cristiano que se suicida no será salvo, basado en las enseñanzas pasadas.

Las Escrituras nos enseñan que, desde el momento en que creemos verdaderamente en Cristo, tenemos garantizada la vida eterna (Juan 3:16). Pero antes que brinquen a refutar con teologías Arminianas Vs Calvinistas, entiendan que esas teologías no existieron por los primeros 1,500 años aproximados de la Iglesia.

Aún más recuerden que no solo Jesús pronunció las palabras de Juan 3:16 sino que también pronunció el versículo que nadie lee, Juan 3:17 *“Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él.”* Según la Biblia, los cristianos deben saber sin lugar a duda que poseen vida eterna (1 Juan 5:13 *“Estas cosas os he escrito a vosotros que creéis en el nombre del Hijo de Dios, para que sepáis que tenéis vida eterna, y para que creáis en el nombre del Hijo de Dios.”*).

[1] <https://www.cdc.gov/nchs/pressroom/sosmap/suicide-mortality/suicide.htm> [2]

<https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC7113180/> **algunas citas bíblicas tomadas RVR1960 y NTV

Jesús murió por todos nuestros pecados, y si un verdadero cristiano, en un momento de ataque o debilidad espiritual y mental, se suicida, es mi entender y creer que el amor de Dios que sobrepasa todo entendimiento puede tener compasión de alguien que estaba sufriendo de sus facultades y su juicio de distinguir entre el bien y mal.

Según la Biblia, el suicidio no es lo que determina si una persona consigue entrar al cielo o no. Si una persona que no ha sido justificada por la Sangre de Cristo se suicida, no ha hecho nada más que “acelerar” su viaje al infierno. Ya vivía apartado de Dios y en contra de Dios. Básicamente, esa persona que se suicidó finalmente estará en el infierno por rechazar la salvación a través de Cristo, no porque se haya suicidado (Juan 3:18 ***“El que en él cree, no es condenado; pero el que no cree, ya ha sido condenado, porque no ha creído en el nombre del unigénito Hijo de Dios”***.)

Sin embargo, también debemos señalar que nadie sabe realmente qué estaba pasando en el corazón de una persona en el momento de su muerte. Algunas personas tienen “conversiones en el lecho de muerte” (ejemplo el ladrón de la cruz, estaba allí porque se lo merecía) y aceptan a Cristo en los momentos previos a la muerte. Es posible que una persona que se suicida cambie de opinión en el último segundo y clame por la misericordia de Dios. Dejamos esos juicios a Dios (1 Samuel 16:7 ***“porque Jehová no mira lo que mira el hombre; pues el hombre mira lo que está delante de sus ojos, pero Jehová mira el corazón.”***).

Para concluir, el suicidio de un creyente es evidencia de que cualquiera puede luchar contra la desesperación y depresión que nuestro enemigo, Satanás, pone en nuestro camino. es “homicidio desde el principio” (Juan 8:44 ***“Él ha sido homicida desde el principio, y no ha permanecido en la verdad, porque no hay verdad en él.”***). El suicidio sigue siendo un pecado grave contra Dios. Según la Biblia, el suicidio es asesinato; siempre está mal. Los cristianos están llamados a vivir sus vidas para Dios, y la decisión de cuándo morir es de Dios y sólo de Dios.

[1] <https://www.cdc.gov/nchs/pressroom/sosmap/suicide-mortality/suicide.htm> [2]

<https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC7113180/> **algunas citas bíblicas tomadas RVR1960 y NTV